

観光立県千葉を目指す 意見交換会開催

ユニーク・サル・デザインへの対応急務

5月16日、森田知事の推奨する観

光立県千葉を日指す意見交換会が千葉県交通安全施設業協同組合(千葉市・白鳥和重理事長)の主催で開催された。

県内外からの観光客・ビジターに対し、観光スポットへの適切な誘導、わかりやすい観光情報の提供を行い、観光立県に向けた活発な意見が交わされた。

出席者は、千葉県議会議長(千葉県議会観光立県推進議員連盟会長)・川名寛章氏、千葉県商工労働部観光担当部長・床並道昭氏、特定非営利活動法人観光立県支援フォーラム代表(元県土整備部長)鈴木忠治氏、千葉県土整備部道路環境課長・齋藤茂氏、千葉県交通安全施設業協同組合理事長・白鳥和重氏、同専務理事・金子鉄也氏、会の進行係として、(株)日本建設新聞社副社長・中島善明氏の7名である。

ユニーク・サル・デザインへの対応として、共通色を定め、観光サインの統一的なイメージ形成を図り、表面的には書体や文字の大きさ、表現方法などのルールを統一的に用いることで、多くの人に理解されやすく、わかりやすい情報発信を行う。写真や図を用いることで、観光対象物等に対する理解を促す。設置の仕方や大きさ、表示面の高さなど、一定のルールを設けることで、多くの人が利用しやすいうものとする。

意見交換会の冒頭は、白鳥理事長

のお礼の挨拶から始まった。

中島 千葉県の均衡ある発展に、観光事業の振興は欠かせない施策の

外国人対応として多言語表記(日・英・韓・中)を行った。

また、ビジターの誘導・案内の連続性を確保し、回遊性を高めるよう適切な場所、情報等を工夫し設置する。

以上が意見交換会開催の趣旨で、観光立県に向けた活発な意見が交わされた。

出席者は、千葉県議会議長(千葉県議会観光立県推進議員連盟会長)・川名寛章氏、千葉県商工労働部観光担当部長・床並道昭氏、特定非営利活動

法人観光立県支援フォーラム代表(元県土整備部長)鈴木忠治氏、千葉県土整備部道路環境課長・齋藤茂氏、千葉県交通安全施設業協同組合理事長・白鳥和重氏、同専務理事・金子鉄也氏、会の進行係として、(株)日本建設新聞社副社長・中島善明氏の7名である。

ユニーク・サル・デザインへの対応として、共通色を定め、観光サインの統一的なイメージ形成を図り、表面的には書体や文字の大きさ、表現方法などのルールを統一的に用いることで、多くの人に理解されやすく、わかりやすい情報発信を行う。写真や図を用いることで、観光対象物等に対する理解を促す。設置の仕方や大きさ、表示面の高さなど、一定のルールを設けることで、多くの人が利用しやすいうものとする。

意見交換会の冒頭は、白鳥理事長

のお礼の挨拶から始まった。

中島 千葉県の均衡ある発展に、観光事業の振興は欠かせない施策の

柱です。その振興策につき、現状の問題点を分析するとともに今後の展開を読み解く上でのヒントを見出しました。最初に千葉県議会に、忌憚のない意見をお話いたします。観光立県推進議員連盟の会長を務めていますが、川名県議会議長からお願い致します。

観光振興に欠かせない 道路網の整備

川名 千葉県議会観光立県推進議員連盟は平成15年12月16日に設立しました。7会派(自民党、民主党、公明党、みんなの党、千葉県、無所属、生活66)で構成され、議員連盟としては、地

震・津波対策議員連盟に次ぐ規模です。

24年度は、5月23日の観光物産協会通常総会への出席、6月28日は総会と、「24年度の観光施策の取り組み」をテーマとした勉強会。

9月10日は南房バラダイスと渚の駅館山の視察、10月1日は県内視察の結果を受けた勉強会、11月1日は県観光物産大会への出席などを実施しました。

それらの議員が観光名所を知らないのでは話にならないので、主な活動としてその各地域を訪ねて回りました。

栄町の房総のむら、香取市では、伊能忠敬記念館、伝統的建造物保存地域。君津市では漁業資料館や富津市新エネルギーパーク、匝瑳市の飯高壇林、

旭市の大原幽学記念館、御宿町では月の沙漠記念館などを回り、議員同士の共通認識とした。また、先日亡くなられた杉田議員からは観光振興には大型バスが通行できるような道路網の整備が欠かせないと意見があり、視察にはこの観点を考えながら回りました。以上が議員連盟の主な活動状況です。

中島 次に県の観光担当部長の床並さんから行政としての取り組み状況、観光立県の推進基本計画の見直しなどについて、ご意見をおうかがいします。

地域と協力して、観光基本 計画の策定を

床並 これから観光振興策として、地域の総合的な魅力の確立を目指す

方向で、行政だけでなく、地域の旅行業者や飲食店などを含め、いろいろな方々に取り組んでいただき、お客様に来ていただきことを念頭に今年度に総合計画を作り、観光基本計画の見直しもしていく予定です。

このために、市町村の観光協会、商工会議所や商工会、県の地域振興事務などと協力して、千葉の観光をもう一度掘り起こしたく、昨年は地域ごとの話しを持ちました。この中からいくつかのキーワードが出来ました。名所を見学するだけでなく、これからはさらに深く勉強をしたり、

体験をしたいというリビーターや

やすこと。また、円安にともなう外国人の旅行者、特に東アジアや東南アジア諸国の旅行客の受け入れなど。

アクアラインや圏央道が整備され、成田空港の発着枠の増加など、観光客を受け入れる基盤もできつつあることなどを考慮して、観光計画を作成して行きたいと思っています。

中島 それでは、次に観光立県支援フォーラムの代表である鈴木さんに民間からの視点で、ご意見をうかがいたいと存じます。

もてなしの心とランドマーク

鈴木 千葉県の観光立県振興には様々な課題があります。まず観光地の人々の観光に対する心構えです。生活が豊かなものだから民宿などにしても泊まらせてあげるという態度。勝手に休むこともある。それぞれが殿様で「あつちがやるならうちは反対」という気風とういうか風土なのか、そのような傾向があつて、道路整備なども随分苦労をしました。

白砂青松と言われる九十九里浜で60年の松を枯らしてしまったことなど、その典型ではないか。空中散布をすれば防げたはずなのだが周辺の反対で貴重な観光財産を失う羽目になってしまった。

これを解消するために「もてなしの心」が大切だということで口座を開いた。専門の講師を招いて開いたので、この講座は大変評判が良かつた。観光

振興にはこの気持ちが大切で、この辺から変わっていかないとよくならない。これは県庁時代のことだが、道路網の整備も随分手がけた。128号、127号、297号、410号など。

県都1時間構想も形になって来つつあるが、首長の協力が欠かせない。圏央道の開通にともない、これと連動するよう、幹線道路網の整備も不可欠。観光地への誘導はランドマークなどのように絵で誘導しようという構想はすばらしい考え方だと思う。半島性と袋小路、これを脱却しないといけない。課題は沢山ある。

中島 次に道路環境課長の露崎さんにお願いします。

圏央道とアクセス道路の整備

露崎 意見を述べる前に千葉県交通安全施設業協同組合の皆さんにお礼を言わせてください。平成20年から毎年、夏の交通安全週間の前に道路上のカーブミラーや案内標識などの設置物の清掃を、ボランティアで行つていただき、大変感謝しております。今後ともよろしくお願ひいたします。

さて、圏央道の7割が開通致しま



した。これは観光事業の振興に重要なネットワークとして機能していくと期待をしております。アクアラインとの連動でさらなる効果が期待されますが、鈴木さんからも指摘がありました

アクセス道路の整備が急務で、特に防災機能もかねる

櫛の歯的に延びる道路整備です。半島部へ誘導する道路整備を課題として取り組んでいかなければなりません。

占いですが、平成元年に当課が取り組んだ一つに幹線道路に愛称名を付けました。県内大プロジェクト拠点あるいは観光地と連結する広域的幹線を対象に道路愛称づくり運動を行い、

観光誘導 目で見て分かりやすい ランドマーク標識の導入を

白鳥 千葉県には成田空港や東京ディズニーリゾートなど集客拠点があります。外国からの観光客をいかにして観光地へ誘導するかが観光振興の課題と思われます。目で見て分かりやすい標識、ランドマークの設置が望まれるところで、北海道や長野、青森など観光誘導標識の観点からも千葉県は遅れているように思います。観光地はともかく、観光地へ行く過程の案内の整備が重要と考えています。

